

## Infolettre diocésaine spéciale

Mardi 21 mai 2024



# Réaction diocésaine aux résultats de l'enquête du juge Denis

L'équipe diocésaine a pris connaissance du <u>communiqué émis par le pape</u> <u>François</u>, au sujet du dépôt du rapport du juge retraité André Denis. Ce dernier avait reçu du pape François le mandat de mener une enquête canonique préliminaire sur les allégations anonymes à l'endroit du cardinal Gérald C. Lacroix, formulées dans le processus de l'action collective contre le diocèse de Québec. L'Église catholique applique des procédures canoniques qui ne se substituent pas à la justice civile ou criminelle, mais concrétisent une prise en charge responsable, nécessaire dans toute organisation.

L'équipe diocésaine a également pris connaissance des conclusions que le juge Denis a présentées à la presse ce matin (<u>captation vidéo, version écrite</u>). Accueillant ces développements, elle a fait le point avec le cardinal Lacroix. Celui-ci a été rencontré par le Pape la semaine dernière afin d'être avisé de la conclusion de l'enquête. Réitérant son innocence, le Cardinal souhaite demeurer en retrait encore un certain temps pour favoriser un règlement de l'action collective. L'Archevêque s'adressera bientôt aux diocésains et aux diocésaines par un message vidéo.

Au cours des derniers mois, pendant le retrait temporaire de l'Archevêque, c'est l'un des évêques auxiliaires à Québec, Mgr Marc Pelchat, qui a pris le relais de la gouvernance quotidienne du Diocèse. Il est notamment en charge du dossier de l'action collective. C'est lui qui poursuivra ce travail pour le moment, entouré d'une solide équipe de collaborateurs et collaboratrices.

Mgr Pelchat commente la situation : « Nous souhaitons exprimer au nom de l'Église que nous sommes sensibles à la souffrance des survivants et survivantes d'abus sexuels et de ceux qui réclament justice et réparation. Des situations comme celle-ci entraînent des conséquences difficiles à vivre pour les parties prenantes, tant du côté des personnes plaignantes que des personnes mises en cause. Nous sommes résolus à contribuer à un règlement juste. »

#### **Action collective**

Bien que l'équipe diocésaine collabore pleinement à toutes les étapes du processus judicaire, elle déplore les délais importants provoqués dans le dossier par la demande d'ajout de nouvelles parties défenderesses par le cabinet Arsenault, Dufresne, Wee Avocats.

Les responsables diocésains continuent de souhaiter un règlement hors cour, qui demeure possible à toutes les étapes du processus. Mgr Pelchat explique : « Un tel règlement nous semble la meilleure façon de contribuer à la guérison des victimes. C'est d'ailleurs ce que nous avons constaté dans le cadre des témoignages rapportés suivant les auditions sur les approbations des règlements intervenus dans les dossiers de Montréal, Amos et Trois-Rivières. Nous sommes dans une situation similaire et espérons nous aussi pouvoir en arriver à une entente de règlement sur les mêmes bases. »

#### L'engagement de l'Église

L'Église catholique de Québec prend au sérieux la parole des survivants et survivantes d'abus sexuels.

Les dirigeants et les membres de l'Église catholique de Québec condamnent fermement toute conduite qui porte atteinte à la dignité humaine. Nous réitérons notre ferme engagement envers la prévention des gestes qui blessent l'intégrité morale, spirituelle et physique de nos frères et sœurs.

Nous rappelons que nous rendons disponible une ligne téléphonique et une adresse courriel pour signaler toute situation d'abus : 581-316-2010; assistance@ecdq.org. Les situations concernant un membre de l'Église diocésaine sont traitées suivant un protocole disponible en ligne, appliqué par un Comité-conseil constitué de personnes indépendantes. Les situations concernant un évêque sont traitées suivant un système de signalement indépendant.

Voici le lien du communiqué en ligne.



# Revoir la conférence de presse du juge André Denis du 21 mai 2024 - 10 h

### Église catholique de Québec

1073, boulevard René-Lévesque Ouest, Québec, (Québec) G1S 4R5 Canada







Vous avez reçu ce courriel parce que vous faites partie de la liste de personnes abonnées à l'infolettre diocésaine.

Se désinscrire